

¿HASTA QUE MEDIDA PUEDO CONOCER A DIOS?

<<"Dios sabe lo que cada hembra lleva y lo que merma en los senos maternos y lo que incrementa y todo junto a él tiene una medida. él es quien conoce lo oculto y lo manifiesto, el Grande, quien está por encima de todos">> (Capitulo 13 trueno versículo 8-9).

¿Existe una medida en el islam para conocer a Dios?

Este tema vale aclararlo en este sermón del viernes ya que algunos musulmanes creen que hasta la palabra Dios no es la adecuada sino Al-Lah pero yo creo que si dejamos claro en nuestro concepto de la creencia islámica el verdadero atributo de la palabra Dios podemos llegar a compartir con nuestros hermanos monoteístas de oriente y occidente, la gran magnitud del valor al pronunciar a Nuestro Creador en diferentes idiomas ya sea en persa "joda", en hebreo y arameo "yave" y "adonai", en francés "Dieu", en inglés "God", en un idioma africano Zulu Dios es la divinidad suprema, creadora de

la humanidad y lo llaman "Unkulunkulu" y en la lengua Quechua Dios es un Ser sobrenatural, generalmente inmortal, con poderes superiores y lo llaman "dyus", en el idioma árabe ese ser Innombrable y con sus 99 atributos lo llamamos "Allah".

Muchas aleyas coránicas o dichos (hadiz) dan a entender que por nada del mundo se puede conocer a Dios y solamente lo que se puede percibir es un recuerdo imaginario (maf-hum) al pronunciar la palabra Dios. solamente el ser humano con mencionar los 99 atributos de Dios puede llegar al paraíso como lo dice un hadiz: <<In-na lil-laji tis-ata ua tis-unah isman, miah il-la uajidah, man aj-saija dajalal yan-nah>>, es decir, <<"Ciertamente Dios tiene 99 nombres, cien menos uno, quien lo menciona o lo contabiliza entra al paraíso">>>.

Dicen algunos textos y suplicas que jamás entenderemos a percibir el verdadero significado de Dios (misdaq): <<"Piensa en la creación más no en el creador, ya que a él no le llega el pensamiento">>>.

La suplica de "la gran malla o armadura" Dua yaushan kabir, hay mil nombres de Dios y en él se encuentra el nombre Majestuoso (Ismal- a zam) donde dice: << "Subjanaka la ilaja illa anta, al gauz al gauz, jalisna minan-nar ia rabbi">>, ¡Glorificado seas, no hay divinidad salvo tú, auxilio, auxilio, líbranos del fuego oh Señor! (página 499-574; las llaves del paraíso autor: Sheij Abbas Qummi).

La filosofía de las escuelas de pensamiento teológica, no están exentas de que entren dos grandes virus a contrarrestar su avance científico al servicio de la sociedad, esos dos virus son: If-rat (exageración del libertinaje) y Taf-rit (exageración del conservatismo).

If-rat: Es la exageración, "la libertad" o libertinaje, un extremo a gozar de todo por medio de la religión, "cueste lo que cueste". es el salirse del closet, sin límite y restricciones.

Taf-rit: es la otra exageración "al conservar" sus ideas, sin cambio, sin lógica, vivir en los tiempos de antaño y no tener en cuenta el espacio, cambios y avances de la sociedad.

El extremismo de las escuelas filosóficas crean estos dos virus de exageración, extremada libertad y extremado conservatismo. El Taf-rit y el If-rat siempre se ha considerado en las escuelas de pensamiento filosófico un atraso al avance de la filosofía de una escuela de pensamiento teológica.

Si usted a los dos virus filosóficos de la teología le preguntara: ¿hasta qué medida puedo conocer a Dios?, le respondería que hasta la máxima medida y mencionarían versículos de Libros Sagrados que dicen: "a imagen y semejanza los creó". entonces estos extremistas de la libertad están convencidos cien por ciento que a Dios se le puede ver, escuchar y hasta ser hijo o pariente suyo Audubil-lah ¡Dios nos libre!.

La tendencia del Taf-rit (la exageración del conservatismo) dirían que a Dios jamás se podría percibir y lo confirman con sus análisis de versículos coránicos tal como: "jamás me veras oh Moisés". ellos argumentan que "Lan tarani" es una negación de ver a Dios Omnipotente tanto en esta vida como en la otra.

¿Cuál tendencia seria la acertada en la medida de conocer a Dios, la If-rat o la Taf-rit?

¿Qué dice la escuela de pensamiento del Imam Yaafar Sadiq (P) acerca de la medida de conocer a Dios?

Hay una frase muy hermosa respondiéndole al virus de exageración del If-rat y Taf-rit la cual dice: "Amru beinul

Amrain" (un asunto entre los dos), es decir, ni el extremo de una libertad exagerada para conocer a Dios y tampoco un extremo de conservatismo exagerado para negar la lógica de conocer a Dios en la tierra ni en el cielo. cada uno (If-rat y Tafrit) tiene sus verdades mezcladas con mentiras.

Lo que podemos comprender en el Sagrado Corán es que muchos podemos entender a Dios y su esencia. Es como el ejemplo cuando decimos que jamás los hijos no entenderán el valor de la madre, esto no me hace sentirme y decir: "si es verdad y jamás podre entender el amor de una madre", al contrario, por no saber el límite del amor de una madre es que más me exhorta a valorarla y respetarla con mucho aprecio y amor.

El Sagrado Corán dice lo siguiente: <<¿es que no saben quién lo creo y él es amable (Latif)?>>

Hermanos y hermanas nuestro innato y el intelecto nos pregunta a cada instante ¿es que no conoces al Creador de este mundo? Dios nos preguntará y nos juzgará por nuestros conocimientos que tenías de él, por tal motivo nos exhorta a la adquisición del conocimiento.

<<"Busca el conocimiento desde la cuna hasta la tumba y ¿es que no saben que el verdadero conocimiento es la búsqueda de Dios?">>...

El conocimiento interno, el innato o Fitrat, el conocimiento del intelecto el adquirido es el que nos lleva al verdadero conocimiento y reflexión para saber de Dios.

¿Será que Dios Omnipotente solamente nos dotó del intelecto únicamente para que aprendiéramos los números y la ciencia del hombre y pare de contar? ¡No. Jamas!.

Hoy conforme a los dichos de los Profetas (P) y los Imames (P) que demuestran que no podemos decir e imaginarnos algo semejante a Dios: <<Fala tadribu lil-lajil- Amzal>> nos hace entender que el no atribuirle a Dios algo semejante o ejemplos es a la vez un atributo de Dios el cual es "el muzaúuar". Cuando los Sagrados e Inmaculados nos dicen que no le pongamos imágenes a Dios Omnipotente, quiere decir que está prohibido las imágenes de Dios no imaginarnos los atributos y la existencia de Dios. dice el Sagrado Corán Capitulo 37 Versículo 159: <<"Glorificado sea Dios por encima de lo que le atribuyen, excepto los siervos de Dios">> Este versículo se refiere a quienes poseen una comprensión limitada de Dios y le atribuyen cualidades con una visión antropomórfica y de esa manera le limitan. Cuando Dios carece de limitaciones y exceptúa a los creyentes que él ha purificado, de tal manera que no se dejan engañar por el mundo de la multiplicidad (y el virus del conservatismo Tafrit y libertarismo Ifrat), (Al Mizan, tomo XVII pagina 265- El Corán edición comentada de Raúl González Bornez)

Dios Altísimo está exento de cualquier atributo que le puedes atribuir a un humano o de tu imaginación.

En lógica para definir al hombre se tiene esta frase: ¿Quién es el hombre? un animal que habla (Insanun Jaibanun Natiq) la persona que desea saber el significado y concepto del hombre, que cree que esta en el reino animal, se le responde que el hombre es un animal que habla. Cuando escucha que habla inmediatamente debe descartar a un perro, gato u otro ser vivo ya que el único animal que habla es el ser humano.

Igualmente, cuando queremos entender el fuego nos preguntamos: ¿Qué es el fuego? es un material o cuerpo que arde en su esencia. En nuestra mente nos viene a la

imaginación algo que contiene mucho calor o quema con imaginarnos el concepto del fuego, no significa que debamos sentir nuestra cabeza caliente o hirviendo, esta es una gran equivocación.

Con todo lo leído en este sermón volvemos a nuestra pregunta ¿Hasta qué medida podemos conocer a Dios?

Las personas que dicen que no se puede conocer a Dios, están hablando de su "Misdaq", Comprobación, prueba y confirmación de su realidad no de su "Mafjum", entendimiento, sentido o significado.

En lógica se conoce a Dios de la siguiente manera ¿Quién es Dios o Al-lah? Dios es una existencia "Mauyudun"

Entendemos cuando escuchamos que Dios es una existencia, es lo contrario de lo que no existe "Maadun", al escuchar que Dios Omnipotente es un ser que existe, vienen como apellido sus otros atributos entre ellos Dios es Sabio. entonces te imaginas que este ser existente no es ignorante, sino todo lo contrario, el único verdaderamente Sabio.

Dios Altísimo lo conocemos en el "Mafjum" por su existencia y por sus atributos entre ello su sabiduría. esto no quiere decir que estamos viendo su "Misdaq" en la mente, en nuestro interior, en su existencia y su conocimiento.

Sabemos que existe el fuego y que calienta, pero no está en nuestra mente calentándonos.

Si conocemos que Dios existe y es Sabio no quiere decir que su existencia y su sabiduría lo tengo en mi cabeza "Misdaq".

Hermanos y hermanas en el camino del islam a Dios Sapientísimo no lo podemos conocer en su "Misdaq" (interior)

pero si ciertamente está en nuestro "Mafjum" (Exterior) según nuestro conocimiento que adquiramos sobre él.

SERMON DEL VIERNES POR EL TEOLOGO Y SOCIOLOGO SHEIJ MUNIR VALENCIA POTES